



## Pequeños detalles

Tenemos un tostador desde hace más de veinte años. No nos costó mucho, porque es marca blanca, que no tiene publicidad ni nada. Aparte de no estar en el grupo de electrodomésticos que se engloban dentro de la obsolescencia programada (una duración establecida corta), lo que más me gusta es el detalle de llevar una pinza de plástico duro para sacar la tostada. Yo me he quemado en otros tostadores, como supongo que la mayoría, pero en el nuestro no.

Creo que eso es lo que diferencia lo bueno de lo corriente, esos detalles que facilitan la vida, que por otra parte tenemos bastante compleja de por sí. Y eso se puede extender a la amistad, a los trabajos, a los estudios, a las relaciones, a los libros...

La diferencia salta a la vista, incluso los niños la perciben. Las personas detallistas, en sus trabajos, en sus relaciones, hacen la vida más fácil, más cómoda, bonita. Creo que no es excesivamente difícil. Simplemente se trata de pararse a observar qué hace falta, qué le gustaría al otro. Y es suficiente, en ocasiones, para que nuestro día cambie a mejor.

La persona que diseñó ese tostador probablemente no ganaba mucho, pero se tomó su tiempo para pensar en los usuarios y sus necesidades. Y yo se lo agradezco.



**M<sup>a</sup> Antonia Pérez García**

Lo contrario son los que se miran constantemente el ombligo, los "yoístas" (¿recuerdan el artículo?). A éstos no les pidas detalles para con los demás (si casi no ven a los otros), pero curiosamente sí les gusta que tengan detalles con ellos. ¡Nos ha fastidiado! Los detalles (siento ser negativa) escasean; los detallistas pasan a ser *rara avis*. Les confieso que a mí me emocionan hasta las lágrimas, y no porque sea ñoña precisamente. Voy a contarles un detalle precioso cuya protagonista es una persona conocida mía y querida. Sala de espera de un hospital. Esta joven estupenda está esperando que salga su padre de ser reconocido. Observa a un joven marroquí, que sale de boxes, desnudo de torso, con varios apósitos en el cuerpo, la cara, los brazos. Ha venido a urgencias para ser curado de las heridas ocasionadas en una pelea. Mi amiga le pregunta si no tiene abrigo. El chico responde que no y le pide que le lea el informe (no sabe leer castellano). Cuando acaba de leerlo, mi amiga, conmovida, se quita el jersey de lana y cuello alto que llevaba puesto y se lo da al joven maltrecho.

Mi amiga vuelve a casa, cuando sale su padre, con un jersey de menos, pero siendo mejor persona. ¿Se imaginan mucha gente así en el mundo: generosa, altruista, empática? Aquí va mi homenaje a esas maravillosas personas, que me ayudan a seguir creyendo en la humanidad:

Viste un corazón que palpaba, / no te fijaste en su raza. / Los detalles en ti se magnifican, / das más de lo que siempre recibes, / mujer generosa y detallista. / El mundo sería un jardín inmenso, / lleno de corazones que lo habitan, delicados, / si almas como la tuya nos... animan.



## Cierre del Centro Cultural Los Rosales

Mi nombre es Isabel Mantero, y hasta mediados de octubre de 2023 era una más de los muchos usuarios del Centro Cultural Los Rosales de Villaverde Bajo. Y digo "era" porque estas instalaciones permanecen cerradas desde el día 19 de octubre. La tromba caía durante esa tarde produjo daños en el edificio (especialmente en el salón de actos). En principio el Ayuntamiento de Madrid comenzó los trabajos de retirada de los enseres que se habían visto afectados, pero pasados unos días los trabajadores desaparecieron y no parece que se esté realizando ningún tipo de actuación con el objetivo de reparar y reabrir este centro.

Los usuarios de las distintas actividades han sido reubicados en el resto de centros culturales del Distrito, por lo que todos nosotros tenemos que desplazarnos a varios

kilómetros para realizar las actividades que hasta octubre hacíamos a pocos metros de nuestros domicilios. A esto se une el hecho de que gran parte de los alumnos tenemos ya una edad en la que nos resulta más difícil desplazarnos, especialmente ahora en invierno con el frío y anocheciendo tan temprano.

Ante la patente inactividad en lo que se refiere a las necesarias actuaciones para la reparación de los daños en las instalaciones, un grupo de alumnas de Manualidades nos desplazamos en el mes de enero a la Junta Municipal para conocer de primera mano las fechas que se barajaban. Sin embargo, no pudimos asegurarnos en ningún momento cuándo se iba a abrir de nuevo o, tristemente, si el centro volvería a abrir.

Por ello, decidimos ponernos en contacto con la

asociación de vecinos AVIB, y estamos proyectando diversas acciones reivindicativas para lograr que los vecinos puedan conocer la situación y que pueda revertirse de inmediato.

Consideramos que una instalación como ésta, relativamente nueva y cuyos cursos este año estaban ocupados en un 92% de su capacidad, debería repararse y volver a prestar servicio lo antes posible, ya que es un punto de encuentro muy valioso para mucha gente de este barrio y especialmente para los más mayores, que podían contar con actividades culturales y de ocio que de otra manera no podrían disfrutar por problemas derivados de la edad.

**¡Reapertura del Centro Cultural Los Rosales ya!**



**ISABEL MANTERO**



## 25 años de Futsala Villaverde

### FUTSALA VILLAVERDE

El club Sport Sala Villaverde se creó en 1999, y en 2014 cambia su nombre a Futsala Villaverde continuando con la labor del club mítico madrileño del distrito de Villaverde.

El Sport Sala Villaverde comenzó siendo un equipo de niños de barrio, que gracias a su tesón y buen hacer creció y ascendió de tal manera que llegó a su punto álgido (temporada 2006/07) participando en la División de Plata (actual Segunda División) del fútbol sala español, y en la temporada 2008/09 no pudo participar en los *play-off* de ascenso a División de Honor (actual Primera División) por la falta de recursos económicos.

Esa falta de recursos económicos consiguió que, en las siguientes temporadas, el club sufriera un descenso de categoría, pero pronto se rehízo y volvió con un proyecto renovado e ilusionante, para volver a situar al club y al distrito de Villaverde en la élite deportiva. Cabe destacar que algunos de los jugadores que consiguieron este hito son precisamente los promotores y dirigentes de esta idea continuista renovada.

Desde la temporada 2010/11, el club cuenta con una escuela de fútbol sala (sin ánimo de lucro) que, sin apenas ayudas por las instituciones, ha conseguido apoyar tanto en lo deportivo como en lo educativo a niños con dificultades económicas.

Para la temporada 2023/2024 la escuela contará con las siguientes categorías: Chupetines Mixto, Prebenjamín Mixto (convenio escuela municipal), Benjamín Mixto (convenio escuela municipal), Alevín Mixto, Infantil, Cadete, Cadete (Federado), Juvenil (Federado),

Filial C (1ª Regional), Filial B (3ª División Nacional), Sénior (2ª División B Nacional), Sénior Femenino (1ª Regional).

El principal objetivo del Futsala Villaverde es promover su Escuela de Fútbol (en la actualidad más de 100 niños) para asegurar el proyecto deportivo del futuro (cantera) y además continuar con la labor social realizada hasta ahora en un barrio con una renta per cápita tan baja. La práctica deportiva se convierte en un instrumento educativo cuando desarrolla actividades a la medida de cada participante, integrando y respetando la diversidad, y ayudando a consolidar hábitos deportivos y de salud. Su propósito es desarrollar la escuela de fútbol sala para, de esta forma, inculcarles y desarrollar en ellos el concepto de trabajo en equipo, así como el espíritu de sacrificio que todo colectivo conlleva.

Además de los objetivos propios del deporte a nivel de competición, la escuela del Futsala Villaverde pretende primeramente conseguir apartar a los niños de los malos hábitos, tan arraigados en la sociedad actual, como el sedentarismo, adicción a las pantallas, videojuegos, problemas de interacción social, tabaquismo, mala alimentación, etc. En segundo lugar mejorar el nivel deportivo y la educación física de los jóvenes jugadores que confían su formación deportiva en nosotros. En tercer lugar, que disfruten de un deporte colectivo tan apasionado como es el fútbol sala y encuentren en la escuela su casa.

Y todo ello con el objetivo final de algún día formar parte de nuestros equipos sénior tanto femenino como masculino, donde la gran mayoría de los jugadores provienen de la cantera.

## Resultados deportivos del Club Gimnasio Castilla en febrero



### MANUEL BLANCO

Intenso mes de febrero para el Club Gimnasio Castilla. Comenzamos con el Campeonato Promoción de Judo, donde todos nuestros deportistas subieron al pódium. El día 17 se celebró el Campeonato de Madrid de Luchas Olímpicas, categorías Escolar, Infantil, Cadete y Sub23: en total participaron 28 deportistas consiguiendo 19 medallas de oro, 7 de plata y 2 de bronce y subiendo al club al primer puesto por equipos en categorías Escolar e Infantil y tercero en categoría Cadete. Estos grandes resultados son consecuencia del esfuerzo y entrenamiento diario: todos nuestros deportistas se han clasificado para el Campeonato de España que se celebrará el día 16 de marzo en León.